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自治两年，小区业主很支持
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物业突然撤离

业委会无奈接手

“当时小区搞自治，真
是没办法的办法。”10日，湖
滨苑小区自治委员会主任
迟桂华告诉记者，“当时物
业走得很突然，小区一下子
就没人管了。我是业委会的
主任，和几个委员就到处去
找其他物业公司。”

然而，由于每平方米
0 . 45元的物业费标准过低，
迟桂华联系了8家物业公
司，没有一家愿意跟湖滨苑
小区合作。小区不能没人
管，在康桥社区居委会的指
导下，迟桂华接手了小区物
业，湖滨苑小区正式开始

“自治”。
“接手的时候真是没想

到管个小区这么难啊。”迟
桂华说，自从干上自治委主
任，小区大大小小的事都得
她来办。

自治委接手小区两年，
物业费标准一直没提高。

“小区每年的物业费33万，
再加上十多万的车位费，除
了给工作人员开工资，其他

全部用到了小区建设上。”
迟桂华自嘲说，现在自己

“抠”都出了名了，“可是有
啥办法，就这点钱，要保证
小区运转，不抠不行啊。”

加强小区建设

业主普遍满意

10日，记者在小区内随
意采访了十余位业主，绝大
多数对自治委的管理都表
示满意。“你看看，大门、摄
像头、桃树都是自治委接手
后才置办的。”业主黄先生
带着记者在小区里转了一
圈，一一指着给记者介绍
说。黄先生在小区住了十几
年，他觉得自治委管理下的
小区比之前物业公司干得
强多了。“以前楼道里一个
月也没人扫一次，脏得不成
样子，现在每星期保洁都用
拖把拖一遍。”

迟桂华说，小区自治最
大的好处就是每分钱都花
在刀刃上。“这俩月我们一
直忙着弄一户一表的事，在
居委会的帮助下，终于算是
差不多了。”迟桂华说，她还
想再扩大一下小区的监控

力度，把小区废弃多年的水
池改造一下，把小区后面的
河水引到小区里来。“这些
都得花钱，慢慢来吧。”

自治只是过渡

仍望物业接手

两年来，自治委的工作
受到小区绝大多数业主的
支持。但尽管如此，迟桂华
坦言，她从来没有停止过寻
找专业的物业公司，小区自
治只是个过渡。

“物业公司专业，肯定
能 给 业 主 提 供 更 好 的 服
务。”

迟桂华说，现在工作中
最难的事就是资金问题。

“自治委刚接手的3天时间
里，小区就有400多户交上
了一年的物业费。但是拖欠
物业费的业主也不少，我自
己就住在小区，大家都是邻
居，我不愿意跟他们结仇结
怨。”

迟桂华说，虽然自己尽
心尽力，但是毕竟还有很多
地方不专业，如果能有专业
的物业公司能为业主提供
更好的服务，那样最好了。

近3成业主

已交物业费

日前，记者来到了明园
新区。小区门口的道闸已经能
够使用，小区的健身广场上，
原有的垃圾早已被清理，不少
业主正在广场上进行锻炼。

小区业委会主任张树
亮告诉记者，自从接手小区
后，业委会连续召开了两次
楼组长会议，并组织小区业
主进行了大扫除，基本将小
区里的垃圾死角清理完毕。

“通过这一系列的实际行动，
支持业委会的业主越来越
多。如今，业主家里遇到啥问
题，都来业委会求助，小区
自治逐渐走上了正轨。”

由于业委会的工作得
到了认可，在物业费通知张
贴出来不到一周的时间，近3
成业主已经交纳了全年的物
业费。“尽管明园新区只有10
栋楼，580余户，但是业主的
人员构成非常复杂，包括外
来租房者、单位宿舍、回迁
户、商品房业主等，物业费的
收缴一直很让我们担心。”业
委会成员杨晓鹏说，但是看

到很多业主都主动来交物业
费，他们心里也有底了。

5个业委会成员

都没小区管理经验

尽管小区自治一个月的
效果不错，但是明园新区业
委会的5位成员，都没有小区
管理的经验。张树亮说，他自
己做生意，但自从加入业委
会以来，就很少去店里了，基
本上都是家人负责打理。

据了解，小区业委会的5
名成员中，有自己做生意的，
也有上班族，但没有一人接
触过小区管理。“我们是摸着
石头过河，心里的底气不是
很足，担心业委会工作不能
让业主们满意，毕竟我们5个
都是管理小区的门外汉。”张
树亮说，当时他们也考虑要
聘请物业公司，但由于物业
费只有4毛钱，加之业主成分
复杂，很多物业都拒绝入住
小区。无奈之下，业委会才决
定实行小区自治。

小区水电问题

最让业委会闹心

如今，小区环境得到了
很大改善，但张树亮心里仍
然不踏实。

3月23日，小区接到济南
供电公司的催款通知，说从2
月6日至3月8日，小区已经拖
欠电费8万余元，这吓了业委
会成员们一大跳。“因为业主
一直是从物业手中买电，尽
管物业已经撤出小区了，但
是仍有一名物业人员在小区
里负责给业主充电。业主既
然已经把电费交给物业，那
么拖欠的电费就应该由物业
负责。”张树亮说，业委会多
次想和物业进行水电交接，
但物业却迟迟不愿交接。

业委会副主任战平表
示，只要把水电解决了，小
区自治就会顺畅很多，业委
会的工作也会更加顺利。

“小区里如今雇用了4个保
安、2个保洁员，基本上能够
满足业主对于小区安全以
及环境的要求。下一步，我
们还会安装摄像头，初步计
划在小区的重要位置安装
20余个摄像头，这样就能实
现摄像头对于小区的全覆
盖，更好地保证小区的安
全。”

俩小区搞自治，效果都还不错

5 个门外汉当起“小区管家”
文/片 本报记者 陈伟

湖滨苑小区不大，一共11栋楼。从2010年3月开始实施小区自治以

来，湖滨苑发生了很多变化，不仅装上了摄像头，还进行了一户一表

改造。对于这些，小区业主们也都非常满意。

从今年 3 月初开始，明园新区原物业正式撤离，这个只有 10 栋楼

的小区开始了自己的自治之旅。如今，一个月过去了，小区自治效果

到底如何？记者进行了探访。

自治以后，明园新区环境得到很大改善。

湖滨苑小区 ◆ ◆ 明园新区

自治之后，湖滨苑的绿化得到明显改善。


	C22-PDF 版面

